

**Scott Diamond** *Appellant*

v.

**Her Majesty The Queen in Right of  
Newfoundland and Labrador and  
Her Majesty The Queen in Right of  
Canada** *Respondents*

INDEXED AS: R. v. DIAMOND

2016 SCC 46

File No.: 36816.

2016: October 12; 2016: November 3.

Present: Karakatsanis, Wagner, Gascon, Côté and  
Brown JJ.

ON APPEAL FROM THE COURT OF APPEAL FOR  
NEWFOUNDLAND AND LABRADOR

*Constitutional law — Charter of Rights — Search and seizure — Arbitrary detention — Remedy — Exclusion of evidence — Police officer noticing knife in accused's truck when conducting visual inspection during traffic stop — Accused arrested for possession of weapon dangerous to public peace and search incidental to arrest revealing cocaine — Majority of Court of Appeal finding that visual inspection by officer did not constitute search, that seizure of knife justified since in plain view and easily accessible to accused, that officer had reasonable and probable grounds to arrest accused and that seizure of cocaine justifiable incidental to arrest — Accused's convictions upheld.*

APPEAL from a judgment of the Newfoundland and Labrador Court of Appeal (Welsh, Harrington and White JJ.A.), 2015 NLCA 60, 371 Nfld. & P.E.I.R. 200, 1156 A.P.R. 200, 333 C.C.C. (3d) 61, 25 C.R. (7th) 292, 347 C.R.R. (2d) 43, [2015] N.J. No. 443 (QL), 2015 CarswellNfld 518 (WL Can.), affirming the accused's convictions for unlawful possession of a weapon dangerous to the public peace and for possession of cocaine for the

**Scott Diamond** *Appellant*

c.

**Sa Majesté la Reine du chef de  
Terre-Neuve-et-Labrador et  
Sa Majesté la Reine du chef du  
Canada** *Intimées*

RÉPERTORIÉ : R. c. DIAMOND

2016 CSC 46

N° du greffe : 36816.

2016 : 12 octobre; 2016 : 3 novembre.

Présents : Les juges Karakatsanis, Wagner, Gascon, Côté et Brown.

EN APPEL DE LA COUR D'APPEL DE TERRE-  
NEUVE-ET-LABRADOR

*Droit constitutionnel — Charte des droits — Fouilles, perquisitions et saisies — Détention arbitraire — Réparation — Exclusion de la preuve — Constatation par un policier de la présence d'un couteau dans le camion de l'accusé lors d'une inspection visuelle menée durant un contrôle routier — Arrestation de l'accusé pour possession d'une arme dans un dessein dangereux pour la paix publique et présence de cocaïne décelée par suite d'une fouille accessoire à l'arrestation — Conclusions des juges majoritaires de la Cour d'appel portant que l'inspection visuelle menée par le policier ne constituait pas une fouille, que la saisie du couteau était justifiée parce que l'objet était bien en vue et facilement récupérable par l'accusé, que le policier possédait des motifs raisonnables pour arrêter ce dernier et que la saisie de la cocaïne était justifiable en tant que mesure accessoire à l'arrestation — Confirmation des déclarations de culpabilité prononcées contre l'accusé.*

POURVOI contre un arrêt de la Cour d'appel de Terre-Neuve-et-Labrador (les juges Welsh, Harrington et White), 2015 NLCA 60, 371 Nfld. & P.E.I.R. 200, 1156 A.P.R. 200, 333 C.C.C. (3d) 61, 25 C.R. (7th) 292, 347 C.R.R. (2d) 43, [2015] N.J. No. 443 (QL), 2015 CarswellNfld 518 (WL Can.), qui a confirmé les déclarations de culpabilité pour possession d'une arme dans un dessein dangereux pour la paix publique et pour possession de cocaïne en vue

purpose of trafficking entered by Hyslop J. Appeal dismissed, Gascon and Côté JJ. dissenting.

*Jason Edwards*, for the appellant.

*Lloyd M. Strickland*, for the respondent Her Majesty The Queen in Right of Newfoundland and Labrador.

*Paul Adams* and *Robin Fowler*, for the respondent Her Majesty The Queen in Right of Canada.

The judgment of the Court was delivered by

[1] KARAKATSANIS J. — The majority of the Court is of the view that the appeal should be dismissed, substantially for the reasons of Harrington J.A., 2015 NLCA 60, 371 Nfld. & P.E.I.R. 200, at paras. 22-26. Gascon and Côté JJ., dissenting, would have allowed the appeal, substantially for the reasons of White J.A., at paras. 44-48.

[2] The appeal is accordingly dismissed.

*Appeal dismissed, GASCON and CÔTÉ JJ. dissenting.*

*Solicitor for the appellant: Newfoundland and Labrador Legal Aid Commission, St. John's.*

*Solicitor for the respondent Her Majesty The Queen in Right of Newfoundland and Labrador: Attorney General of Newfoundland and Labrador, St. John's.*

*Solicitor for the respondent Her Majesty The Queen in Right of Canada: Public Prosecution Service of Canada, Halifax.*

d'en faire le trafic prononcées contre l'accusé par le juge Hyslop. Pourvoi rejeté, les juges Gascon et Côté sont dissidents.

*Jason Edwards*, pour l'appellant.

*Lloyd M. Strickland*, pour l'intimée Sa Majesté la Reine du chef de Terre-Neuve-et-Labrador.

*Paul Adams* et *Robin Fowler*, pour l'intimée Sa Majesté la Reine du chef du Canada.

Version française du jugement de la Cour rendu par

[1] LA JUGE KARAKATSANIS — Les juges majoritaires de la Cour sont d'avis de rejeter l'appel essentiellement pour les motifs énoncés par le juge Harrington de la Cour d'appel, 2015 NLCA 60, 371 Nfld. & P.E.I.R. 200, par. 22-26. Les juges Gascon et Côté sont dissidents et sont d'avis d'accueillir l'appel essentiellement pour les motifs énoncés par le juge White, aux par. 44-48.

[2] L'appel est donc rejeté.

*Pourvoi rejeté, les juges GASCON et CÔTÉ sont dissidents.*

*Procureur de l'appellant : Newfoundland and Labrador Legal Aid Commission, St. John's.*

*Procureur de l'intimée Sa Majesté la Reine du chef de Terre-Neuve-et-Labrador : Procureur général de Terre-Neuve-et-Labrador, St. John's.*

*Procureur de l'intimée Sa Majesté la Reine du chef du Canada : Service des poursuites pénales du Canada, Halifax.*